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洛阳·城事

由省福彩中心投入专项资金建
设的全国首例全免费公益公共自行
车系统已在我市运营两年，越来越多
的市民选择使用公益自行车出行，市
民陈女士就是其中一员。

陈女士家住周王城广场附近，出
了家门不远处就有一处公益自行车
站点，工作单位附近也有一个站点，
因此她经常骑公益自行车上下班。
然而她说，包括今年新增加的公益自

行车都没有儿童座椅，给她接送孩子
带来了不便。

“我之前去南方时，看到南方城
市的公益自行车后面都有儿童座
椅，大人可以带孩子一块儿骑行。
洛阳什么时候能有‘亲子款’的公
益自行车？这样我们可以接送孩
子上下学，还能一家三口骑车出去
玩。”她说。

在九都路上居住的市民焦先生

也认为，一家三口出行，在距离适宜
的前提下，选择公益自行车，既环保
又健康；而且用公益自行车接送孩子
上下学，还可以减轻学校门口的交通
拥堵。

昨天中午放学时，《洛阳晚报》记
者来到凯旋路小学门口，随机采访了
几名接孩子的家长。“现在站点多了，
要是公益自行车能带孩子，确实会更
方便。”不少家长说。

□记者 陈耀玑

昨日1时许，一名醉汉给朋友打电话说
他要下河游泳，朋友赶到河边只找到了醉
汉的衣服和手机却不见人，因担心他出事，
朋友拨打了报警电话，原来是虚惊一场。

醉汉的朋友徐女士说，当时她都快睡
着了，突然接到朋友赵先生的电话，听到
对方醉醺醺地说，他正在丽新路路南的洛
浦公园内散步，准备下河游泳，接着便挂
断了电话。

“之后他的电话就一直打不通，我担
心他出意外，就赶紧到洛河边去找他。”徐
女士说，她跑到河边只找到了朋友的衣服
和手机，她就拿起衣服和手机沿着河边往
西边走边喊继续寻找，但一直走到西苑桥
头，也没见到人影。以为赵先生已经出了
意外，徐女士赶紧报了警，民警随即通知
了水上义务搜救队，一同到场帮忙寻找。

正当徐女士的心越揪越紧时，她的手
机响了，是赵先生借用别人手机打来的电
话。原来，就在徐女士四下寻找赵先生
时，赵先生游泳完上岸后发现衣物不见
了，光着膀子也无法离开，只好沿着小路

“裸奔”到附近一家商铺借手机给徐女士
打了电话。

想和孩子一起骑车出行，想骑车接送孩子上下学，不少市民提议——

公益自行车可否增设“亲子款”？
醉酒游泳
“丢”了衣物

□记者 杨玉梅/文 张怡
熙/图

出现在我市大街小巷
的公益自行车，既方便了市
民出行，也为城市增添了一
道美丽风景。近期，不少市
民向本报记者反映，他们想
带着孩子一块儿骑行，但是
公益自行车里没有“亲子
款”，孩子又不到单独骑行
的年龄，一家人只能望“车”
兴叹。他们想问：公益自行
车能否增设“亲子款”，好方
便家长带孩子出行？

在采访中，也有家长发出疑问：
“自行车带人不会违反交通法规吗？”

记者就这个问题采访了一名交
警。这名交警说，根据去年开始施行
的修订版《洛阳市道路交通安全条
例》第29条规定：自行车、电动自行
车在城市区道路上行驶时，可以带
12周岁以下未成年人一人。

既然自行车带孩子不会违反交
通法规，我市有没有增设“亲子款”公

益自行车的计划？
市福彩公益自行车管理中心相

关负责人说，目前我市已有3000辆
公益自行车，150个站点，所有的自
行车都没有后座，但该项目运营时
间尚短，目前暂时没有投放“亲子
款”的计划。

“增设‘亲子款’，安全是我们首
先要考虑的问题。市民在使用公益
自行车时处于骑行状态，途中有许多

不可控的因素，我们无法全程监督。
而且‘亲子款’的儿童座椅一般在车
后，父母看不到孩子，会有安全隐患，
并且国家目前没有出台儿童座椅方
面的相关安全技术标准。”这名负责
人说。

这名负责人同时表示，虽然暂无
计划，但他们很感谢市民针对公益自
行车提出的建议，也会认真考虑这项
提议，逐步满足市民的需求。

管理中心：暂无增设计划，但会认真考虑市民的提议

市民提议：洛阳能否增设“亲子款”公益自行车？
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